

## **BAB II**

### **GAMBARAN UMUM MASYARAKAT BETAWI**

#### **2.1. Geografi**

Komposisi penduduk Jakarta sangat beragam terdiri dari beberapa entitas etnis yang mendiami wilayah di DKI Jakarta (masyarakat lokal) diantaranya Sunda, Jawa, China dan penduduk asli Jakarta yang disebut "Betawi". Selain entitas etnis dominan tersebut terdapat kelompok etnis besar masyarakat lainnya yang datang dari luar Jakarta, diantaranya etnis Minangkabau, Batak, Manado, Maluku.

Secara geografis Betawi terletak di pulau Jawa, namun secara sosiokultural lebih dekat pada budaya Melayu Islam. Menurut garis besarnya wilayah Betawi dapat dibagi menjadi 2 bagian, yaitu Betawi tengah atau Betawi kota dan Betawi pinggiran. Yang termasuk wilayah Betawi tengah merupakan kawasan yang pada zaman akhir pemerintah kolonial Belanda termasuk wilayah Gemeente Batavia, kecuali beberapa tempat seperti Tanjung Priuk dan sekitarnya. Sedangkan daerah-daerah lain di luar daerah tersebut terutama daerah-daerah di wilayah DKI Jakarta merupakan wilayah Betawi pinggiran.

#### **2.2. Kepercayaan**

Orang Betawi sebagian besar menganut agama Islam. Tetapi yang menganut agama Kristen Protestan dan Katolik juga ada namun hanya sedikit sekali. Diantara suku Betawi yang beragama Kristen, ada yang

menyatakan bahwa mereka adalah keturunan campuran antara penduduk lokal dengan bangsa Portugis. Hal ini wajar karena pada awal abad ke-16, Surawisesa, raja Sunda mengadakan perjanjian dengan Portugis yang memperbolehkan Portugis membangun benteng dan gudang di pelabuhan Sunda Kalapa sehingga terbentuk komunitas Portugis di Sunda Kalapa.

### **2.3. Mata Pencaharian**

Masyarakat Betawi pada umumnya memiliki mata pencaharian sebagai petani, pedagang, peternak dan jasa wisata. Misalnya petani kembang, sayur, dan buah banyak dijumpai di Kemanggisan dan sekitaran Rawbelong. Peternak banyak di jumpai di Kuningan . Pedagang banyak dijumpai di Pasar Minggu di bagian Selatan Jakarta. Sementara Jasa Wisata dapat dilihat dari penyewaan pemondokan bagi pendatang baru atau wisatawan dan pemondokan untuk mahasiswa.